

GUTIÉRREZ RODRÍGUEZ, José

Sacerdote (1913-1996)

Nacimiento: Pozo Alcón (Jaén), 3 de enero de 1913.

Profesión religiosa: Gerona, 31 de julio de 1932.

Ordenación sacerdotal: Barcelona, 30 de mayo de 1942.

Defunción: Barcelona-Martí-Codolar, 28 de enero de 1996, a los 83 años.

Nació el 3 de enero de 1913, en Pozo Alcón (Jaén). Sus padres, Manuel y Basilisa; tuvieron que emigrar a Barcelona, y entonces José pudo frecuentar el oratorio festivo de Rocafort (1821-1927).

Marchó al aspirantado de El Campello (1927-1931).

Pero en 1931 los desmanes de las turbas republicanas provocaron la ruina del seminario y la dispersión de los seminaristas. José pudo llegar a Barcelona y alojarse con los suyos.

Tres meses más tarde pudo comenzar el noviciado en Gerona (1931-1932) y profesor el 31 de julio de 1932. Estudió filosofía entre Gerona (1932-1934) y Mataró (1934-1935) y realizó el tirocinio práctico en Ciutadella (1935-1938), interrumpido violentamente por los sucesos de la Guerra Civil española. Junto con los demás salesianos de la isla, fue encarcelado en el barco *Atlante* y compartió la angustia con muchos cautivos, de los cuales un centenar fueron asesinados. Tras ser liberados el 1 de enero de 1937, fue acogido por la familia de don Juan Cursach, de la que guardó siempre emocionado recuerdo y agradecimiento.

Al acabar la guerra, comenzó los estudios de teología en Carabanchel Alto (1939-1942), siendo ordenado sacerdote el 30 de mayo de 1942.

Trabajó como consejero en Ciutadella (1942-1944) y Valencia-San Antonio (1944-1952) y fue director de Valencia-San Juan Bosco (1952-1958).

Al desmembrarse la inspectoría tarraconense, marchó a la de Barcelona; y trabajó en Mataró (1958-1960), Rocafort (1960-1961, 1973-1974, 1985-1995) y Sarria (1961-1964); fue director de Badalona (1964-1970) y de Sant Boi (1970-1973).

Fue nombrado párroco de Terrassa (1974-1979) y después vicario de Sant Oleguer de Sabadell. Su acción caritativa y buena relación con los inmigrantes y feligreses de estos dos barrios le hacían cercano y conocedor de sus gentes. Vuelve, a partir de 1985, a Rocafort, donde ejerce el ministerio sacerdotal como confesor y otras actividades.

Falleció en la residencia Nuestra Señora de la Merced de Martí-Codolar el 28 de enero de 1996, a los 83 años de edad.

Tenía madera de diplomático, con ribetes de picardía. Sintonizaba con la gente y mantenía y cuidaba muchas amistades.